

## **Umgang mit Handys und Smartphones für die Klassenstufen 5 und 6**

Seit einigen Jahren beobachten wir, dass auch die jüngeren Kinder an unserer Schule bereits über Handys oder Smartphones verfügen. Natürlich ist die Verlockung groß, diese Geräte auch in den Pausen einzusetzen, um Spiele-Apps zu benutzen, Bilder aufzunehmen oder mit anderen über WhatsApp oder andere Apps bzw. soziale Netzwerke zu kommunizieren. Uns ist es ein Anliegen, dass die Kinder direkt miteinander sprechen und die Pause auch für Bewegungsspiele nutzen.

Uns als Schule ist bewusst, dass diese Technik aus dem Leben der Schülerinnen und Schüler nicht mehr wegzudenken ist. Aber es ist uns genauso wichtig, unsere Schülerinnen und Schüler zu einem verantwortungsvollen Umgang mit dem Handy oder Smartphone zu erziehen um zu vermeiden, dass Bilder, Fotos und Botschaften oft unreflektiert und unerlaubt weitergeleitet werden, ohne zu bedenken, dass diese für die Betroffenen beschämend oder bloßstellend sein können oder sogar deren Persönlichkeitsrechte missachten. Zudem leidet die Konzentration während des Unterrichts durch die fehlende Entspannung in den Pausen.

Das Ziel, einen nachhaltigen und verantwortungsvollen Umgang mit dem Handy oder Smartphone zu erreichen, kann nur gelingen, wenn Elternhaus, Schülerinnen und Schüler sowie Lehrerinnen und Lehrer durch gemeinsame Anstrengungen diesen Prozess begleiten.

Mit der Unterschrift von Eltern und Kindern wird bekräftigt, diesen Prozess aktiv zu unterstützen.

In der Schule und auf dem Schulgelände gelten folgende **Handy- bzw Smartphone-Regeln:**

- Ich benutze mein Handy / Smartphone auf dem Schulgelände nicht und im Unterricht nur, wenn eine Lehrkraft dieses zulässt.
- Ich fertige Ton- und Bildaufnahmen auf dem Schulgelände nur an, wenn ich dazu durch eine Lehrkraft aufgefordert werde oder ausdrücklich von ihr die Erlaubnis erhalte.

**Die Zustimmung zum Umgang mit Handy und Smartphones durch Sie als Eltern und durch Ihr Kind erfolgt auf dem Bogen Einverständniserklärungen.**